
Historique des rencontres et démarches réalisées pour le Projet Réseau

Oncologique et Santé Environnementale (R.O.S.E)

Juin 2019 : Après plus de vingt ans auprès de la population du canton Una Sana 

(BIH) Potentiel 3.0 soulève le tapis des drames humains liés au nombre 

anormalement élevé de cancers dans ce canton.

Deuxième semestre 2019 : Rencontres avec les élus bosniens, de la direction de

l’hôpital de Bihac (19/12/2019) et du premier conseiller de l’ambassadrice de 

France à Sarajevo (23/12/2019)

Fin 2019 et premier semestre 2020 : Des enquêtes terrain ont été réalisées pour

démontrer l’importance et les drames liés aux cancers, pour rassembler les 

preuves relatives au nombre de patients concernés et pour révéler l’importance 

de la pollution environnementale, principale cause de cette dramatique situation.

Des commandants de l’armée régulière de Bosnie, des médecins devenus 

urgentistes pendant la guerre, des civils ont tous apporté leurs témoignages et 

des preuves démontrant la réalité environnementale du canton Una Sana et les 

méfaits de la guerre sur elle. Ils avancent l’idée qu’une maison correspond à un 

cancer ! 

Le projet de Réseau Oncologique Santé Environnementale (R.O.S.E.) est 

accueilli avec énormément d’intérêt par toutes les personnes et institutions 

rencontrées ou contactées : 
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- Le Président de la République Française nous remercie pour notre 

engagement 
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- La direction de l’Europe continentale au Ministère de l’Europe et des 

affaires étrangères français nous encourage à poursuivre le projet.

- Madame l’Ambassadrice de France à Sarajevo

- Le bureau de la communauté européenne à Sarajevo 

- La Fédération de Bosnie et Herzégovine

- Les cantons Una Sana et 10

- La direction de l’hôpital Cantonal de Bihac. 

- Les associations locales de soutien et d’accompagnement des patients 

atteints de cancer

- La communauté médicale bosnienne et française

- Des entreprises françaises très qualifiées dans tous les domaines du projet 

R.O.S.E, apportent tous leurs soutiens. Tout cela milite en faveur de la 

poursuite du projet. 

Les premiers feux verts s’allument

Février 2020 :  La construction du projet est gravement ralentie par la pandémie

de la Covid 19, cela va durer plus d’un an. Ce fut l’occasion de travailler, à 

distance, sur la rénovation du site de l’association :

potentiel-asso.org.

L’essentiel de l’activité de Potentiel 3.0 y est décrit. De façon concomitante, le 

drame de l’explosion du port de Beyrouth, les priorités données à l’Arménie, à 

la Tunisie puis à l’Ukraine, auxquelles s’ajoutent les mutations diverses des 

hauts fonctionnaires, tout cela est venu interférer sur la disponibilité des acteurs 

concernés par notre projet. Tous ces évènements rendaient dérisoire le projet 

R.O.S.E alors que sa dynamique systémique et positive reste une opportunité 

rare et puissante pour promouvoir et exporter l’excellence française en matière 

de santé et d’environnement. Un phare pour la France pour rayonner dans les 

Balkans Occidentaux.
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Monsieur Emmanuel Macron, Président de la République française « a 

validé, en Avril 2019, une stratégie interministérielle pour les Balkans 

occidentaux destinée à soutenir la stabilisation et le développement économique 

et social de la région en appui à son rapprochement avec l’Union Européenne » 

(Frédéric Mondoloni, Directeur de la Direction de l’Europe continentale).

Le Président de la République Française disait également, lors de sa prise de 

fonction à la Présidence du conseil de l’Europe du 1 Janvier au 30 Juin 2022 :

« Nous ne pouvons pas construire une Europe de paix pour les 50 

prochaines années si nous laissons les Balkans occidentaux dans la situation

où ils sont aujourd'hui ».

L’ordre de marche pour un réengagement de la France et de l’Europe, dans ce 

secteur, était formalisé.

Un nouveau feu vert implicite, au projet R.O.S.E, était donné.

17 Mars 2020 : Première démarche de Potentiel 3.0, auprès d’IRIS CONSEIL 

SANTE, pour voir si les experts en santé, à l’internationale, sont réceptifs au 

projet R.O.S.E. La position de cette société d’étude et de programmation, 

unanimement reconnue pour l’expertise et la qualité de ses réalisations, 

confirme son intérêt pour ce projet. Iris Conseil Santé donne son feu vert, sous

réserve d’avoir un financement pour les études et la pré programmation. 

Le 20 Janvier 2021 : Accueil à l’Ambassade de France à Sarajevo

L’association Potentiel 3.0 a été reçue par Madame l’Ambassadrice de France, 

à Sarajevo, le 20 Janvier 2021. Après des échanges fructueux un feu vert, sans 

restriction, a été donné à l’association qui poursuit sa route.
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Le 25 Mars 2021 : Naissance de l’association bosnienne, Potencijal 

UnaSana.Elle s’associe à Potentiel 3.0 pour la suite du projet R.O.S.E. Une 

adhésion locale qui allume un autre feu vert.

Le 26 Avril 2021 : Le ministère de l’Europe et des affaires étrangères vient 

de nous répondre en saluant la pertinence de notre projet. Il nous encourage à 

poursuivre nos démarches. Feu vert donné.

Le 27 Mai 2021 : Point d’étape avec l’Ambassade de France à Sarajevo. 

L’association Potentiel 3.0 est soutenue et accompagnée par les collaborateurs 

de l’Ambassadrice. Le feu vert se renforce.

Le 21 Juin 2021 : L’association bosnienne Potencijal Una Sana reçoit le soutien

et une subvention de l’ambassade de France pour son engagement pour le projet 

R.O.S.E, Un feu vert au-delà de Potentiel 3.0 est acquis !

Le 19 Juillet 2021 : Le Ministre de la santé du Canton Una Sana réunit le 

directeur de l’hôpital cantonal de Bihac, le médecin bosnien réfèrent du projet 

R.O.S.E., les présidents de Potentiel 3.0 et Potencijal Una Sana. Une volonté de 

soutenir et agir pour voir le projet R.O.S.E se réaliser est affirmée avec une 

grande émotion. Tous les feux verts du canton seront allumés pour favoriser ce 

projet, à la hauteur des moyens cantonaux. 
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Le 30 Juillet 2021 : Potentiel 3.0 est reçue à la délégation européenne à 

Sarajevo. Madame l’ambassadrice présidait cette rencontre en présence du 

Ministre de la Santé USK, du directeur de l’hôpital cantonal de Bihac, des 

présidents des deux associations Potentiel, du médecin réfèrent, du conseiller 

économique à l’ambassade de France et des représentant du bureau européen à 

Sarajevo. Même si ce ne fut qu’une démarche d’information le bureau de 

l’Europe a été très favorable au projet. Ils ont pris conscience de l’urgence à agir

et feront le nécessaire pour informer les acteurs européens concernés, avec un 

avis bienveillant. Le projet R.O.S.E à nouveau reconnu pour sa pertinence et sa 

force géopolitique. Le feu est passé au vert. 

Une Europe forte passe par sa capacité à répondre à des situations

extrêmes sans attendre.
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Le 4 Octobre 2021 : L’association Potentiel 3.0 est reçue par le Premier 

Ministre du Canton Una Sana.

Le Premier ministre s’est félicité d’un tel projet. Il a exprimé sa disponibilité et 

son soutien. Il a déclaré qu’il donnera par écrit son soutien et qu’il sera 

disponible 24 heures sur 24. Il demandera également aux personnes travaillant 

sur ces travaux d’aider à la réalisation de ce projet R.O.S.E. Feu vert intense 

reçu.

De gauche à droite : Hilmija Sulic (Potencijal Una Sana), Hajrudin Havic 

(Directeur de l’hôpital de Bihac), Muris Halkic (Ministre de la Santé USK), JY 

Moine (Potentiel 3.0), Mustafa Ruznic (Premier Ministre), Samir Jodanovic 

(directeur de l’agence de développement USK), Aida Blazevic (conseillère 

Premier Ministre), Una Redzic (attachée auprès du premier ministre, en charge 

des dossiers européens)
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Le 18 Octobre 2021 :

Rendez-vous avec Monsieur Suhret Fazlic, Maire de Bihac (BIH)

A gauche monsieur Suhret Falzic Maire de Bihac 

Le Maire de Bihac nous reçoit le 18 Octobre 202. Il est entouré de ses adjoints à 

la santé et au social ainsi que de son chef de cabinet. Au-delà de la simple 

présentation ce furent des échanges cordiaux et chaleureux qui ont accompagné 

cet entretien. Monsieur le Maire est étonné qu’une association française 

s’implique autant sur ce sujet brulant sur le canton Una Sana. IL nous assure de 

son engagement total pour faire avancer le dossier R.O.S.E. Feu vert 

enthousiaste donné au projet R.O.S.E. par la Mairie de Bihac.
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Le 26 Octobre 2021 : Visite de l’Ambassade de France à Bihac

Madame l’Ambassadrice a transmis à l’association Potentiel 3.0 son soutien 

précisant que l’Ambassade de France est partenaire de ce projet. Elle Confirme 

son feu vert et souligne ainsi l’engagement de la France. Ce message officiel 

sera porté, tout au long de cette journée par les collaborateurs de madame 

l’Ambassadrice, auprès de Monsieur le Maire de Bihac, du Premier 

Ministre, du Ministre de la Santé du canton Una Sana et auprès du 

directeur de l’hôpital cantonal de Bihac.

14 H :

Monsieur Suhret Falzic, Maire de 

Bihac, entouré des présidents des 

associations Potencijal Una Sana 

et Potentiel 3.0 lors de la venue de

l’Ambassade de France à Bihac 

Feu vert de la mairie de Bihac 

transmis à l’Ambassade de France

                         15H :

De gauche à droite Sylvain RIgollet, 

responsable économique à l’Ambassade 

de France, Jean Christophe Thiabaud, 

directeur de l’institut français de la 

culture et conseiller de coopération 

représentaient madame Christine Toudic, 

Ambassadrice de France pour la Bosnie et

Herzégovine, empêchée à la dernière 

minute.
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Monsieur Mustafa Ruznic, Premier Ministre du canton Una Sana remet un 

souvenir pour l’Ambassade de France en présence de monsieur Muris Halkic 

ministre de la santé du canton Una Sana. Feu vert de Canton confirmé aux 

représentants de l’Ambassade de France pour BIH.

16 H : visite de l’hôpital cantonal de Bihac.

Monsieur Hardin Havic, directeur de l’hôpital 

cantonal de Bihac a organisé une visite exhaustive de 

l’hôpital. Les représentants de Madame 

l’Ambassadrice de France ont pu visiter les locaux de

l’hôpital. Ils se sont rendus compte de leur vétusté et 

du sous équipement des différents services pour 

accomplir, à minima, des soins fiables et efficients. 

Ces derniers ont confirmé la pertinence du projet et 

de l’urgence à agir. Le feu vert a été obtenu de la 

part du directeur mais également de l’ensemble de la communauté médicale qui 

est sidérée par la qualité du projet R.O.S.E et sa justesse.

18h :  rendez-vous à l’agence de développement du canton Una Sana

Samir Jodanovic, directeur de l’agence de 

développement du canton Una Sana.

Avec messieurs J.C. Thiabaud et Sylvain Rigollet, représentant madame 

l’Ambassadrice de France, des échanges ont permis de valider l’intérêt pour le 

projet R.O.S.E. porté par l’association Potentiel 3.0.  Là encore l’enthousiasme 

et l’intérêt pour le projet ont été spontanés. Un feu vert dynamique a été 

exprimé de la part du directeur de l’agence qui nous assure de son soutien
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8, 9 et 10 Novembre 2021 : Santexpo Paris : nous nous sommes rendus à ce 

salon pour aller à la rencontre de l’excellence française en termes de santé. Nous

avons pu susciter l’intérêt notamment d’UNICANCER, de l’ANAP, de la FHF 

et de la FEHAP. Ces institutions restent disponibles quand le projet aura mûri.

7 Janvier 2022 : Rendez-vous à Zagreb, à l’ambassade de France pour la 

Croatie, avec le service (déconcentré) économique à l’export, de la direction 

générale du Trésor du ministère de l’économie et des finances français. 

L’objet était de présenter le projet R.O.S.E en vue de le soumettre à une 

demande de financement FASEP (Fonds d’études et d’aide au secteur privé).

Accueil bienveillant et très intéressé. Madame la cheffe de ce service a pris la 

mesure du projet. Cette réunion a pu se faire, en visioconférence avec Monsieur 

Jean Christophe Thiabaud, conseiller de coopération à l’Ambassade de France à 

Sarajevo. Au final le projet, par son importance et son impact économique à 

l’export, ne pourra pas être porté par notre association. Si Potentiel 3.0 garde 

toute sa pertinence dans son rôle fondamental d’intermédiation, la demande 

d’un FASEP doit être faite par des entreprises françaises. Le positionnement

et l’engagement de la Fédération de Bosnie et Herzégovine doit, également, 

figurer dans ce projet. 

Tous les soutiens et engagements officiels, obtenus et adressés à Potentiel 

3.0, devront être refaits pour être adressés à la France via l’Ambassade de 

France à Sarajevo (BIH). 

Sur le fond, ce projet est éligible à un FASEP sous réserve de satisfaire aux 

remarques avancées par le service économique à l’export de la DGTrésor. Un 

feu vert d’encouragement est adressé à Potentiel 3.0. L’information remontera à 

Bercy.

25 Janvier 2022 : Madame l’Ambassadrice de France se rend à Bihac pour 

s’entretenir avec le Maire de Bihac et le Premier Ministre du Canton Una Sana. 

Parmi les sujets abordés le projet R.O.S.E a été évoqué par madame 

l’Ambassadrice qui a rappelé son soutien et son engagement pour le faire 

avancer. Ce projet est essentiel pour la prise en charge des cancers 

anormalement élevés dans cette région. Elle a pu entendre l’engagement des élus

locaux qui applaudissent à cette initiative. Tous les participants donnent un feu 

vert appuyé pour poursuivre ces travaux préliminaires urgents compte tenu de 

la situation dramatique sur le canton Una Sana et ses alentours.
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Le message est clair : Potentiel 3.0 doit passer le relais à des entreprises 

françaises. Dans leurs intermédiations Potentiel 3.0 et Potencijal Una Sana vont 

revoir tous les contacts en Bosnie et Herzégovine pour que les écrits adressés à 

Potentiel 3.0 soient refaits à l’adresse de l’Ambassade de France à Sarajevo.

La main dans la main avec l’association Potencijal Una Sana

JY Moine

Association Potentiel 3.0

Hilmija Suljic

Association Potencijal Una

Sana

La complémentarité entre nos deux associations est essentielle pour l’intégration

et l’appropriation locale et régionale de ce projet. Toutes nos démarches sont 

conjointes et coordonnées.

25 Janvier 2022 : La Société Iris Conseil Santé et son directeur général, le 

docteur Charles Petitot, confirment leur adhésion au projet et accepte de prendre

le leadership pour faire une demande FASEP pour la phase d’études et de pré 

programmation du projet R.O.S.E. Ce choix est validé par l’Ambassade de 

France qui en parle à la Mairie de Bihac et au Premier Ministre du Canton Una 

Sana. Feu vert des entreprises françaises acquis.

25 Mars 2022 : Tout ce qui a été demandé a été accompli. Nous sommes 

retournés vers madame la cheffe du service économique pour le compte du 

ministère des finances français et la direction du Trésor pour lui dire le travail 

accompli. Notre dossier fut transmis à Bercy avec un avis favorable et 

bienveillant. Nous nous coordonnons avec la société Iris Conseil Santé pour la 

suite des démarches. Feu vert allumé par le service déconcentré « Export de la 

DGT.
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Les engagements écrits ont tous été refaits et

adressés à l’Ambassade de France. Ils ont 

été donnés par :

-       la Fédération de Bosnie et Herzégovine.

-       Le Canton Una Sana

-       La mairie de Bihac

-       Le directeur de l’hôpital USK

-        La Société Iris Conseil Santé

Mars 2022 : Les contacts sont pris, avec la société IRIS CONSEIL SANTE, 

auprès du bureau des financements directs à l’export du Ministère de l’économie

et des finances français, en visioconférence ce 15 Mars 2022, pour préparer la 

demande FASEP. 

Nous voulions savoir si les études pourraient être financées par le fond d’aide « 

FASEP ». 

La réponse a été sans équivoque ni ambiguïté : le projet R.O.S.E est un bon 

projet, il pourrait prétendre au FASEP, sous réserve que la Fédération de 

Bosnie et Herzégovine soutienne aussi ce projet. 

Feu vert encourageant qui valide plus de deux ans de travail.

La réserve soulevée par le bureau des financements directs à l’export du 

Ministère de l’économie et des finances français est levée. L’engagement écrit 

de la Fédération de Bosnie et Herzégovine est parvenu le 18 Mai 2022. C’est un

nouveau feu vert qui s’allume.
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Engagement de la Fédération de Bosnie et Herzégovine :
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Traduction de courrier ci-dessus adressé à Madame l’Ambassadrice de 

France à Sarajevo :

« Objet : Lettre d’appui.

« Nous avons été sollicités le 10 Mai 2022 par l’hôpital cantonal Dr Irfan 

Ljubijankic de Bihac avec une demande de soutien du gouvernement de la 

Fédération de Bosnie et Herzégovine pour la réalisation du projet « Réseau 

Oncologique et Santé Environnementale », R.O.S.E.

Le projet devrait être mis en œuvre à l’hôpital cantonal Dr Irfan Ljubijankic de 

Bihac avec la participation de l’Association Potentiel 3.0 de France et 

comprendrait une création du centre régional d’oncologie à Bihac.

Conformément à la Stratégie de développement de la Fédération de Bosnie et 

Herzégovine 2021 – 2027 et à la loi sur la consolidation financière des 

établissements de santé de la Fédération de Bosnie et Herzégovine, nous 

sommes prêts à soutenir ce projet.

Je vous prie de croire, Madame l’Ambassadrice, l’expression de mes sentiments 

distingués.

Sous l’autorité du gouvernement de la Fédération de Bosnie et Herzégovine.

Ministère de la Santé de la Fédération

Prim dr Marina Bera (signature) »

Le 18 Mai 2022 .
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22 Juin 2022 : Nouvelle séance de travail avec l’Ambassade de France à 

Sarajevo.

Il s’agit d’apporter les informations sur l’évolution du dossier FASEP afin de 

s’assurer d’une bonne coordination dans la communication entre les services de 

l’Ambassade et ceux du ministère de l’économie et des finances français.

Suite aux nombreux feux verts envoyés, la société Iris Conseil Santé, validée 

par les instances de la France, constitue un club d’entreprises français avec 

l’élite des sociétés spécialisées dans le domaine de la santé : L’agence 

Architecte Ingénieurs Associés - https://aialifedesigners.fr/- s’engage pour ce 

projet. Sa renommée et son expertise pluridisciplinaire apportent toutes les 

garanties d’excellence. L’Institut Paoli Calmette, reconnu mondialement, donne 

son accord pour être le conseiller santé de ce projet. Le professeur Patrice Viens,

ancien directeur de cet institut et Président, pendant plusieurs années 

d’UNICANCER, est désigné comme référent pour ces supervisions/conseils.      

Là encore l’expertise et le savoir-faire français sont garantis. D’autres 

entreprises sont en cours de validation par IRIS CONSEIL SANTE et vont 

rejoindre ce club d’excellence. Tous ces feux verts rassurent les entreprises qui 

commencent à s’engager pour le projet R.O.S.E.

4 Novembre 2022 : Réunion à la Mairie de DVAR (Canton 10)

Mirjana Aleksic (association 

Potentiel), Madame Dusica Runic, 

Maire de DRVAR (Canton 10), 

Monsieur J Y Moine (Potentiel 3 .0) 

et Monsieur Hilmija Sulic 

(Potencijal Una Sana).
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Les associations Potentiel 3.O et Potencijal Una Sana ont été reçues par madame

le Maire de DRVAR (Canton 10). Il s’agissait de mesurer l’intérêt du projet 

R.O.S.E. pour cette commune et ce canton voisin du canton Una Sana. L’accueil

fut très chaleureux. Pas une seconde d’hésitation de la part de madame le Maire. 

Avis favorable, nous sommes repartis avec un courrier de soutien de sa part. Son

engagement à faire en sorte que le Canton 10 soit également favorable a été 

suivi d’un courrier du premier ministre du Canton 10 dans les jours suivants. 

Nous avons pu intégrer ce canton dans le projet R.O.S.E et prévoir une huitième 

antenne de dépistage et prévention oncologique.

Le canton 10 approuve et soutient le projet avec un feu vert ému et 

enthousiaste.

Début Décembre 2022 : Le service en charge du dossier FASEP, à la 

direction Générale du Trésor français, demande à la société Iris Conseil 

Santé si elle peut présenter le dossier FASEP à la commission de la mi-

décembre 2022. Malgré ce court délai, le dossier complet a pu être remis avant 

la date butoir de dépôt. Il a donc pu être instruit par la commission 

interministérielle.

Le 16 Janvier 2023 : Le Ministère de l’économie, des finances et de la 

souveraineté industrielle et numérique officialise l’accord interministériel 

qui attribue un don «  FASEP  » à la société IRIS CONSEIL SANTE pour   

faire les études de faisabilité et la pré programmation du projet R.O.S.E.
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Suite à cette attribution de financement, la signature d’une convention avec la 

BPI est conditionnée à un protocole d’accord entre la société IRIS CONSEIL 

SANTE et le Canton Una Sana (BIH). Il s’agit d’expliciter qui fait quoi et de 

valider la contribution du Canton Una Sana conformément au dossier FASEP.

Ce feu vert obtenu officialise la collaboration d’IRIS CONSEIL SANTE 

pour la réalisation de ces études. Le travail avec le canton Una Sana peut 

commencer sur ces bases officielles.
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20 Janvier 2023 : Accueil à la Mairie de Bihac

Au centre Madame le Maire de Bihac

Alors que nos premiers contacts avec monsieur Suhret Fazlic, Maire de Bihac, 

avaient été de grande qualité nous avons appris que, pour des raisons 

personnelles, il quittait cette fonction avant la fin de son mandat. Pour garantir 

une continuité du projet R.O.S.E nous avons pu rencontrer le Maire par Intérim, 

madame Jasminom Coralic. Contact de courtoisie pour se présenter et s’assurer 

que notre projet reste bien dans les esprits municipaux. Nous avons reçu 

l’assurance de continuité et de maintien des engagements pris par monsieur 

Suhret Fazlic. Feu vert confirmé.

12 Février 2023 : Première rencontre en présentiel avec Iris 

Conseil santé et Potentiel 3.0

De droite à gauche :

Dzenada Buzimkic et JY Moine

(association Potentiel 3.0 et le

Docteur Charles Petitot D.G. Iris

Conseil Santé.

Première rencontre physique avec le

Docteur Charles Petitot, D.G.d’IRIS

CONSEIL SANTE et Potentiel 3.0
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19 Avril 2023 :  A la rencontre des réseaux citoyens concernés par 

le cancer.

Le réseau Mimosa est constitué de 6 associations dans le canton. Nous avons 

rencontré madame Fatima Kadic, Présidente de l’association à Bosanska Krupa. 

Nos échanges ont pu mettre en avant le courage et l’engagement quasiment sans 

limite de cette présidente. Notre démarche a agréablement surpris, les larmes 

aux yeux, la Présidente qui a du mal à y croire. Mais si cela doit marcher alors 

son feu vert est sans limite.

Nous allons poursuivre nos démarches avec les autres associations de ce réseau, 

pour renforcer une coalition cancer et essayer de construire un plaidoyer pour la 

lutte contre le cancer. Sans doute une à deux années de travail pour que ce 

plaidoyer soit intégré et porté par ces mouvements citoyens !
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Dans le club d’entreprises constitué par le docteur Chartes Petitot, directeur 

général d’IRIS CONSEIL SANTE, l’institut Paoli Calmette a accepté d’assurer 

le conseil et la supervision de ce projet R.O.S.E. 

Cette précieuse et experte collaboration apporte toute les garanties techniques et 

cliniques aux démarches d’études et de pré-programmation du projet R.O.S.E.

Le feu vert de l’excellence se renforce.

19 Mai 2023 : Séance de travail avec l’hôpital de Bihac

Il s’est agi de préparer les prochaines séances de travail avec IRIS CONSEIL 

SANTE.

Préparer des locaux, au sein de l’hôpital pour accueillir les entreprises 

françaises, constituer une équipe référente au niveau de l’hôpital cantonal de 

Bihac, commencer à ouvrir les chantiers qui incombent au canton Una Sana 

conformément au protocole d’accord signé (10 Avril 2023) 

25 Mai 2023 : Rencontre avec Madame l’Ambassadrice de France à 

Sarajevo

Si nous avons tenu à faire ce déplacement c’est essentiellement pour préparer 

l’après étude FASEP et anticiper la passation du projet R.O.S.E à la nouvelle 

équipe diplomatique, qui sera là à partir du premier Septembre 2023.

 

Madame Christine Toudic Ambassadrice, monsieur Jean Christophe Thiabaud, 

directeur de l’institut français de la culture et conseiller en coopération, 

monsieur Sylvain Rigollet responsable économique à l’Ambassade quittent 

l’ambassade à la fin Aout 2023. 

Notre inquiétude est de voir ce processus s’arrêter au niveau des études.

Madame l’ambassadrice nous rappelle que :

« La commission FASEP a donné son feu vert pour ce projet.

C’est une commission interministérielle qui ne peut pas se désister ensuite vue 

l’ampleur et la pertinence du projet ».

Pour les questions financières elle confirme que l’argent est là tant au niveau 

européen que français pour faire aboutir ce programme sanitaire.
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C’est un phare pour l’excellence française, c’est stratégique pour la paix et la 

venue de la Bosnie et Herzégovine en Europe. Un feu vert des diplomates qui 

consolide ce projet. Il reste prioritaire pour l’Ambassade de France en Bosnie et 

Herzégovine.

Juin 2023 : Potencijal Una Sana présente le projet R.O.S.E.

aux associations du canton Una Sana et Canton 10

 

Avec le soutien de l’association Potentiel 3.0, une présentation du projet 

R.O.S.E aux 6 associations du canton Una Sana et une du canton 10 a été initiée 

par monsieur Hilmija Suljic, vice-président de l’association Potencijal Una 

Sana.

Autour des responsables de ces associations locales de soutien et 

d’accompagnement pour les patients atteints de cancer, des médecins, des 

psychologues et assistants sociaux sont venus dire leurs engagements et les 

énormes difficultés rencontrées notamment par l’absence de prévention, de 

dépistage des cancers, dans un environnement très dégradé.

L’assemblée transmet un grand merci de reconnaissance aux deux associations 

Potentiel et espère que leur feu vert fera aboutir ce projet R.O.S.E. tant la 

situation est dramatique.
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15 Juin 2023 : L’association Mimosa de Bosanska Krupa

invite Potentiel 3.0 à sa conférence annuelle.

L’association Mimosa de Bosanska Krupa est un exemple de générosité, de 

compassion et de soutien pour toutes les personnes atteintes de cancer qui luttent

contre les difficultés de prises en charges de leur maladie. Le projet R.O.S.E est 

tellement fort que l’assemblée applaudit des deux mains cette démarche tout en 

étant quelque peu sidérer devant un tel projet compassionnel. L’unanimité pour 

un feu vert est obtenue.

21 Juin 2023 :

L’UICC

(Union Internationale contre le cancer)

est prête à soutenir les associations locales.

-Visio conférence-

Des échanges avec Fanny Bauer de l’UICC et monsieur Mansour, responsable 

de la coalition et du plaidoyer « Cancer » au Sénégal ouvrent la porte d’une 

adhésion à l’UICC, comme membre associé, de l’association Potencijal Una 

Sana. A suivre. Un nouveau feu vert pointe à l’horizon d’une collaboration 

internationale.
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21 Juin 2023 : A la rencontre de l’association « SUTRA JE NOVI

DAN »

(« Demain est un autre jour »)

Vélika Kladusa. (BIH)

A l’invitation de madame Nasija Dzihanovic (à droite de la photo), Présidente 

de l’association « SUTRA JE NOVI DAN », Potentiel 3.0 a pris connaissance 

du travail extraordinaire qu’accomplissent les bénévoles de cette association. 

Feu vert et soutien sans faille ont été confirmés.

Le 4 juillet 2023 : L’association BEHAR, accueille les associations

Mimosa (Bos Krupa), Potencijal Una Sana et Potentiel 3.0.

à Bihac (BIH)

De gauche à droite :

Hilmija Suljic (Potencijal Una Sana),

Fatma Kadic (Mimosa BK),

adhérente (BEHAR), Mileva Zulic

(BEHAR),

JYM (Potentiel 3.0).

Madame Mileva Zulic préside l’association BEHAR. C’est une association 

d’accueil, d’informations et de soutien pour les patients atteints de cancer. Basée

sur Bihac elle fédère également les actions communes des 5 autres associations 

du canton. Une ébauche de coalition fonctionne depuis plusieurs années pour 

donner plus d’efficience à leurs importants engagements.
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Le débat, lors de cette rencontre, visait à ouvrir le chantier d’un plaidoyer 

« cancer » pouvant venir en complémentarité d’un plan cancer fédéral. Les 

échanges furent riches et bienveillants. L’association BEHAR se réjouit du 

projet R.O.S.E et nous assure de son soutien avec un franc feu vert.

02 Octobre 2023
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